

Viernes 27 de abril 2012

Última modificación 27.04.2012

El Financiero Los riesgos para la economía mexicana Carlos Alberto Martínez Aunque se espera que este año la economía mexicana crecerá 3.6 por ciento y que, junto con el resto de las economías emergentes, contribuya a la incipiente recuperación mundial, existen riesgos que no pueden soslayarse. En efecto, las llamadas economías emergentes serán las que estimulen la recuperación mundial, pero ésta todavía presenta riesgos que atender. Si bien Brasil aportará 3 por ciento y China 8, y con ello -al igual que el resto de las naciones emergentes- apoyarán el crecimiento mundial, no se alcanza a conjurar el peligro al que está sujeto el entorno internacional. P.C. economías emergentes, economía mundial De 100 inventos, sólo tres tienen éxito comercial Isabel Becerril La investigación sólo se queda en el papel; fuerte rezago en el registro de marcas. México presenta en el área de investigación un sinnúmero de problemas, entre éstos que se queda sólo en publicaciones; que es bajo el estímulo para el científico, y cuando los inventos llegan a la fase de patente, después difícilmente se colocan en el mercado. Anthony Wayne, embajador de Estados Unidos en México, recomendó impulsar a la clase científica del país, no sólo vía incentivos, y a permitir que se beneficie de su invento, también protegiendo éste con leyes fuertes. Leonardo Ríos Guerrero, director adjunto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), acusó que en el país fue hasta 2009 cuando se reconoció en la ley el tema de la innovación. Aceptó que las inversiones que destinan al desarrollo de los especialistas es pequeño, por lo que hay que duplicar esa cantidad. P.C. innovación, patentes, inversión Informales, tres de cada cuatro empleos creados Zenyazen Flores Por cada empleo formal creado en los primeros cinco años de gobierno del presidente Felipe Calderón se generaron tres empleos informales, es decir que a diario alrededor de 645 mexicanos engrosaron las filas del desempleo y unos 400 se incorporaron al sector formal, señala el XV Informe Anual sobre Violaciones a los Derechos Humanos Laborales en México durante 2011, presentado por el Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal). Añade que la precarización del empleo sucedió particularmente en las pequeñas y medianas empresas (Pymes), donde cuatro de cada diez trabajadores asalariados carecieron de cualquier tipo de prestación social y laboral, desde servicio médico y aguinaldo, hasta vacaciones, reparto de utilidades o prima vacacional. P.C. empleo informal Simplificación administrativa da oxígeno a Mipymes Isabel Becerril A las empresas, sobre todo micro, pequeñas y medianas (Mipymes), se les da oxígeno en materia de simplificación administrativa, porque se les reducen algunas medidas fiscales. José Antonio González, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), informó a la cúpula empresarial del país que de un total de 297 medidas fiscales ya obsoletas la dependencia quitó 217 y derogó cinco. En la reunión semanal del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el subsecretario expuso a los hombres de empresa que el cálculo del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) se hará cada dos meses y se elimina la necesidad de solicitar facturas impresas para comprobar los gastos, cuando se realice el pago vía tarjeta bancaria. P.C. Mipymes, SHCP, política fiscal Reforma Se desploma ritmo de exportaciones Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (27 abril 2012).- Durante el tercer mes del presente año, las exportaciones totales de México registraron un avance de 3.37 por ciento respecto al mismo mes del año previo, su menor ritmo en 29 meses, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El avance de 3.37 por ciento se compara con el crecimiento de 20.12 por ciento de las exportaciones de igual mes de 2011, y con las de febrero de este año, cuando subieron 16.31 por ciento, a tasa anual. Aunque la desaceleración de las ventas foráneas de la industria automotriz incidió en esta baja del ritmo exportador del País, el estancamiento de la exportación del resto de la industria manufacturera también fue determinante. En el mes de marzo de 2012, las exportaciones automotrices registraron un avance anual de 9.15 por ciento. Aunque parece alta la tasa, ésta también fue la más baja desde noviembre de 2009. P.C. exportaciones, industria manufacturera, INEGI Anticipa Banxico mayor incertidumbre Por Gonzalo Soto Cd. de México (27 abril 2012).- A pesar de las medidas de contención de la crisis tomadas por las autoridades y la mejora en las expectativas de crecimiento mundial, el Banco de México (Banxico) advirtió de una nueva ola de incertidumbre y riesgos para la economía. "La expectativas para el crecimiento de la economía mundial han aumentado marginalmente. Sin embargo, la renovada incertidumbre en los mercados de deuda soberana de algunas economías de la zona euro y la debilidad del sistema financiero europeo resaltan la existencia de importantes riesgos a la baja", señaló. De acuerdo con el anuncio de la decisión de la política monetaria del Banxico, las medidas adoptadas por el Banco Central Europeo (BCE), los programas de consolidación fiscal en varios países europeos y la recapitalización de varias instituciones financieras, no han convencido plenamente a los mercados. P.C. Banco de México, sistema financiero, economía mundial Pega a industria escasez de gas natural Por Alejandra López Cd. de México (27 abril 2012).- La nueva alerta crítica que lanzó Pemex para recortar el suministro de gas natural en el Estado de México y Querétaro tendrá afectaciones en empresas de la zona, especialmente en la industria vidriera, cuyo consumo energético debe ser constante, aseguraron empresarios. Adicionalmente, Pemex no resuelve el problema de fondo, pues el energético racionado cubrirá la falta de abasto en el Estado de Jalisco que sufrió el primer impacto de la falta de administración de gas natural, aseguró Agustín Human, presidente de la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN). Este tramo es el último de un gasoducto que comienza en Ciudad Pemex, Tabasco, donde Pemex Exploración y Producción (PEP) lo alimenta. P.C. sector energético, gas natural, sector industrial Desacelera EU crecimiento Por Reuters Washington DC Estados Unidos (27 abril 2012).- El crecimiento económico de Estados Unidos se desaceleró en el primer trimestre, debido a que las empresas redujeron sus inversiones y la recomposición de inventarios fue más lenta, pero la mayor demanda automotriz suavizó el golpe. El Producto Interno Bruto (PIB) estadounidense se expandió a una tasa anual del 2.2 por ciento, dijo este viernes el Departamento de Comercio en su estimación avanzada, más moderada que la tasa del 3 por ciento del cuarto trimestre del 2011. Aunque estuvo por debajo de las expectativas de los economistas, que aguardaban una tasa del 2.5 por ciento, un alza en el gasto del consumidor dio algo de optimismo al informe. Pero el crecimiento fue incluso más fuerte que las predicciones de los analistas de inicios del trimestre, que hablaban de una expansión de menos del 1.5 por ciento. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Crece PIB de 15 Estados más que nacional Por Ernesto Sarabia Cd. de México México

(27 abril 2012).- Durante el cuarto trimestre de 2011, en 30 entidades federativas se reportaron avances anuales en el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), de las cuales en la mitad el crecimiento superó al promedio del País, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Según el Inegi, en ese periodo, los estados que tuvieron los mayores crecimientos en su actividad económica fueron: Sonora, con 8.2 por ciento anual; Querétaro, con 8.0 por ciento; San Luis Potosí, con 7.1 por ciento; Baja California Sur, con 6.4 por ciento; y Baja California, con 5.9 por ciento, entre otros. También los estados de Nuevo León y Jalisco lograron superar a la tasa nacional, al aumentar su actividad económica 5.1 por ciento y 5.0 por ciento, en cada caso, así como el Distrito Federal, con 4.5 por ciento. P.C. PIB, entidades federativas, ITAE Sube a 24.4% desempleo español Por Reuters Madrid España (27 abril 2012).- La tasa de desempleo de España se elevó en el primer trimestre a su peor nivel en 18 años, pese a la reforma laboral implementada recientemente por el Gobierno y en un entorno económico de recesión, según los datos divulgados este viernes por la oficina estadística española. El Instituto Nacional de Estadística (INE) dijo el viernes que la tasa de desocupación entre los meses de enero y marzo se situó en el 24.4 por ciento de la población activa, frente al 22.85 por ciento del trimestre anterior. La cifra superó las previsiones compiladas por Reuters que habían apuntado a una tasa del 23.5 por ciento. De este modo, el número de desempleados aumentó en 365 mil 900 personas para alcanzar los 5 millones 639 mil 500. La ocupación registró un descenso de 374 mil 300 personas en el primer trimestre hasta un total de 17 millones 433 mil 200. La tasa interanual de variación del empleo fue de un descenso del 3.96 por ciento. La población activa bajó en 8 mil 400 personas. P.C. España, desempleo, INE El Universal Estudio alerta de precariedad en el empleo José Manuel Arteaga | El Universal México enfrenta una precarización del empleo, aseguró la escuela de negocios del Tecnológico de Monterrey. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, planteó que en el país se vive bajos salarios, escasas prestaciones, nulo acceso a los sistemas de seguridad social y la inexistencia de contratos por escrito. “El problema del mercado laboral mexicano es tanto de baja generación de empleos como de un ingreso precario. A raíz de ello se puede entender el por qué la estructura empresarial no puede subsanar el problema de pobreza”, destacó el economista. P.C. mercado laboral, empleo, precarización Banca, crédito y exclusión financiera en México Gregorio Vidal* | El Universal En días recientes se celebró la asamblea de primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial (BM). La reunión conjunta casi coincide con el anuncio de la introducción en México de un sistema de depósitos y pagos bancarios utilizando los teléfonos celulares; la creación de una banca móvil. Los funcionarios del ejecutivo federal y del banco central que participaron por cuenta de México en la reunión destacaron, según diversas notas de prensa, que se percibe bien a la economía del país. Según el secretario de Hacienda, en el complicado contexto internacional la economía mexicana tiene adecuados equilibrios, balance en sus finanzas públicas y un sector exportador dinámico. Para el gobernador del Banco de México, la inflación podría estar cerca de la meta de 3%, en un contexto en que el crédito y los mercados laborales no muestran señales de sobrecalentamiento. Si bien, se reconoce que la tasa de desempleo permanece por arriba de la registrada en mayo de 2008, en el inicio de la crisis financiera, se destaca la continuidad en el crecimiento de la economía. P.C. sistema financiero Empleo en manufactura creció 1.9% Ricardo Jiménez | El Universal Durante febrero de este año, el personal ocupado en la industria manufacturera se incrementó 1.9% respecto al nivel del segundo mes de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con base en los resultados de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), datos desestacionalizados muestran que el personal ocupado aumentó 0.47% en febrero pasado respecto a enero, con lo que ligó dos meses al alza. En un comunicado, el organismo apuntó que durante el primer bimestre de 2012, el personal ocupado en la industria manufacturera presentó un avance de 2% respecto a igual periodo del año pasado. P.C. empleo, industria manufacturera El Economista PIB de EU se desacelera en primer trimestre Reuters El crecimiento económico de Estados Unidos se desaceleró en el primer trimestre, debido a que las empresas redujeron sus inversiones y la recomposición de inventarios fue más lenta, pero la mayor demanda automotriz suavizó el golpe. El Producto Interno Bruto (PIB) estadounidense se expandió a una tasa anual del 2.2%, dijo el viernes el Departamento de Comercio en su estimación avanzada, más moderada que la tasa del 3% del cuarto trimestre del 2011. Aunque estuvo por debajo de las expectativas de los economistas, que aguardaban una tasa del 2.5%, un alza en el gasto del consumidor dio algo de optimismo al informe. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, PIB Exportaciones impulsan balanza comercial: INEGI Reuters México elevó su superávit en la balanza comercial desestacionalizada en marzo a 691 millones de dólares, impulsado por un crecimiento mensual de un 8% en las exportaciones, dijo el viernes el instituto nacional de estadísticas INEGI. Tanto las exportaciones petroleras como las no petroleras tuvieron incrementos en el tercer mes del año, de un 14 y un 7%, respectivamente. La balanza no ajustada por estacionalidad registró un superávit de 1,575 millones de dólares en marzo, dijo el INEGI. La cifra de la balanza comercial no ajustada por estacionalidad de febrero fue revisada al alza, a un superávit de 1,525 millones de dólares desde 442 millones de dólares reportados originalmente. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones Bolsas europeas en verde tras reportes corporativos sta.com.mx/mercados-estadisticas/2012/04/27/bolsas-europeas-verde-tras-reportes-corporativos Reuters Londres- Las principales acciones europeas subieron este viernes impulsadas por buenos resultados corporativos, que ayudaron a compensar débiles datos macroeconómicos como el crecimiento menor al previsto en Estados Unidos y la doble rebaja en la calificación crediticia de España. El índice de acciones FTSEurofirst cerró con un alza de 6.12 puntos, o 0.60%, a 1,050.43, pese a los sostenidos problemas de deuda de la zona euro que siguen siendo un obstáculo para la recuperación del bloque. Pero los sólidos resultados de la actual temporada en Europa continuaron dando alivio al mercado. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Banxico no cambia su política monetaria Notimex La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) determinó mantener en 4.5% la Tasa de Interés Interbancaria a un día, pues si bien mejoró el balance de riesgos para el crecimiento económico, para la inflación permanece igual. En su informe de política monetaria, el banco central destacó que la actividad productiva del país continúa mostrándose resistente ante un entorno externo adverso e incierto. “Durante el primer trimestre de 2012, la actividad económica ha mostrado una trayectoria positiva”, resaltó. Analistas mantenían posturas encontradas sobre

la decisión que tomaría la Junta de Gobierno, toda vez que desde julio del 2009 el Banco de México ha mantenido estable el objetivo para la tasa de referencia en 4.5 por ciento. RDS P.C. Banco de México, política monetaria

Desempleo de España en mayor nivel de 18 años Reuters Madrid- La tasa de desempleo de España se elevó en el primer trimestre a su peor nivel en 18 años, pese a la reforma laboral implementada recientemente por el Gobierno y en un entorno económico de recesión, según los datos divulgados el viernes por la oficina estadística española. El Instituto Nacional de Estadística (INE) dijo este viernes que la tasa de desocupación entre los meses de enero y marzo se situó en 24.4% de la población activa, frente a 22.85% del trimestre anterior. La cifra superó las previsiones compiladas por Reuters que habían apuntado a una tasa de 23.5 por ciento. P.C. España, desempleo, reforma laboral

La Jornada Dólar a la venta hasta en 13.25 pesos en bancos de la capital mexicana Notimex México, DF. El dólar libre se vende en bancos de la capital mexicana hasta en 13.25 pesos, seis centavos menos en comparación con el término de la sesión cambiaria de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.66 pesos. El euro se ubica en 17.59 pesos a la compra, 22 centavos menos en comparación con el cierre de la jornada cambiaria previa, mientras que el yen se ofrece hasta en 0.166 pesos. Banco Base prevé que este día el tipo de cambio podría cotizarse entre 13.07 y 13.22 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, dólar

España admite vivir un momento "duro"; y piensa salir de la recesión en 2013 Afp Madrid. El ejecutivo de Madrid reconoció el viernes vivir "quizás uno de los momentos más duros de la economía española" pero se mostró optimista sobre el futuro, estimando que en 2013 emprenderá la senda del crecimiento. "En estos momentos, estamos viviendo quizás uno de los momentos más duros de la economía española", declaró en rueda de prensa la portavoz del gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, un día después de la degradación de la nota soberana de un país donde uno de cada cuatro trabajadores está desempleado. "Somos conscientes de que el momento es difícil pero de que si, todos juntos hacemos esfuerzos, se va a salir de esta crisis", aseguró. P.C. España, recesión

El País El Gobierno subirá el IVA en 2013 para ajustar el déficit público al 3% Alejandro Bolaños Madrid 27 ABR 2012 - 15:09 CET1098 Habrá subida de impuestos indirectos, con el IVA a la cabeza. Pese a sus continuos desmentidos, el Gobierno va a recurrir a esta medida para intentar cuadrar el hercúleo ajuste presupuestario pactado con Bruselas - pasar del 8,5% al 3% de déficit en dos años -. El ministro de Economía, Luis de Guindos, acaba de anunciar en La Moncloa que en 2013 se modificará "la estructura fiscal" para "reducir cargas e imposición sobre el trabajo e incrementar la imposición sobre el consumo". P.C. España, política fiscal, déficit público

Rajoy asume que su legislatura se saldrá con más paro y 500.000 empleos menos El País Madrid 27 ABR 2012 - 18:09 CET34 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, tiene asumido que su legislatura, la primera tras ocho años al frente de la opción, acabará con más paro que a su llegada y la destrucción neta de medio millón aproximado de empleos, según las previsiones que recoge el Programa de Estabilidad que el Ejecutivo remitirá a Bruselas y donde se incluye la subida del IVA para 2013. P.C. empleo, mercado laboral, crisis

Más de la mitad de los jóvenes que quieren trabajar ya están en paro El País Madrid 27 ABR 2012 - 11:00 CET201 El colectivo de jóvenes suele ser el que antes se desengancha del mercado laboral cuando la crisis económica azota. La posibilidad de ampliar la formación y la cobertura económica que brinda la familia están en la base de este fenómeno. Pero la doble recesión que ha encajado España desde 2009 ha hecho saltar todos los registros históricos. Según la Encuesta de Población Activa recién publicada, la tasa de paro de los menores de 25 años alcanzó el 52% en el primer trimestre. Los datos de la EPA revelan, pues, que ya hay más jóvenes que quieren trabajar en paro (921.000) que con empleo (850.000). Solo en los años ochenta ocurrió algo similar, aunque el récord alcanzado entonces (48,3% en 1985) empieza a quedarse corto en la comparación. En el trimestre que cerró 2001, el desempleo juvenil había alcanzado el 48,5%. P.C. empleo, mercado laboral, jóvenes, EPA